
哲多中学校だより

哲多ふる里すずらんまつり ３年生銭太鼓披露
６月２日（日）、本郷小学校を会場に行われた地元の一大イベント「哲多ふる里すずらんま

つり」で、３年生が銭太鼓を披露しました。太鼓やダンス、神楽など全国的な活躍をする市

内の様々なグループやプロの歌手に交じっての発表とあり、緊張のステージでしたが、きり

りとした表情で堂々と銭太鼓を披露し、息の合ったリズミカルな銭の音を会場に響かせまし

た。終了後正座をしてお辞儀をする生徒は、会場からの大きな拍手に、ほっとした表情で顔

を上げました。ご指導くださった小川先生、羽場先生お世話になりました。ご観覧くださっ

た皆様ありがとうございました。
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いじめは、しない・させない・許さない いじめを考える集会
６月５日（水）生徒会執行部、学級委員会が中心となり、いじめを考える集会を行いま

した。集会では、各学級の学級委員が、道徳の授業で考えたこと、学級で作成した人権目標

を発表し、執行部代表が哲多中学校いじめ防止宣言を読み上げ、全校生徒で復唱しました。

いじめを生まないために、一人一人が、集団がどうあるべきかについて考えたことを確認し、

深める機会になりました。

＜道徳授業 題名＞

1年「さかなのなみだ」・・・「いじり」のつもりが・・人の心の痛みを思いやる集団とは。
2年「リスペクト アザース」・・・違い、異なる存在を認め、尊重できる心を。

3年「卒業文集 最後の 2行」・・・残酷ないじめ、なぜ起こり、収まらないのか。
＜人権目標＞

1年「十人十色 笑顔あふれる毎日を」

2年「温和丁寧」～お互いを認め合い思いやりの心をもつ～」
3年「恕 ～思いやり・優しさ・感謝」

裏面へつづきます

家庭でもルールの話し合いを 参観日「ケータイ・スマホ安全教室」
６月７日（金）参観日に、生徒・保護者を対象に「ケータイ・スマホ安全教室」を行いま

した。講師に KDDI 公認講師の丹上氏を迎え、ケータイ・スマホなどネット利用機器の使用
に係るトラブルについて、最新の状況をもとにトラブル防止

と安全な利用の心得と具体的な方法を学習ました。急速に進

化する機能やネット利用環境により、目覚ましい利便性の向

上と同時に、新たな危険やトラブルも発生する現状。発展す

るIT社会でトラブルを防止するために大切なこととして、再

三強調されたことは「思いやる力」「想像力」。現実の世界で

人として大切にするべきことそのものでした。今回の教室の

内容を材料として、家庭でのルールについて話し合う機会が

もたれると幸いです。参観日ご参加ありがとうございました。

大規模地震の揺れを体験 起震車体験学習
６月１８日（火）全校生徒を対象に起震車体験学習を行いました。

新見消防署本部からお二人の方を講師に迎え、起震車による大型地

震の揺れの体験と地震発生時の避難の方法、火器の扱いなどについ

ての学習をしました。起震車で体験する揺れは、過去発生した各地

の大型地震をもとにした震度と揺れ方で、想像を超えた激しさに悲

鳴が上がりました。

南海トラフ地震など、近い将来発生

の危険が示されてもいます。しかし、地震の発生時期と場所を

特定する技術はまだ確立されていないとも。地震は突然起こる

もの。強い震度の体験を通して、あの揺れの中で、まずは自分

の身を守る初期行動の大切さを実感したと思います。新見消防

署本部署員の方々ありがとうございました。

生涯の健康のために今を大切に 健康集会
６月５日（水）健康委員会が全校生徒を対象に健康集会を行いました。今回のテーマは「目

の健康」「生活習慣病」。目の健康に関しては、テレビやスマホなどの視聴時間、目をいたわ

るために心がけていることなど、事前に取ったアンケート結果をもとにして、自分たちの実

態を振り返りながら、目の健康を維持するための方法などを紹介しました。また、生活習慣

病については、まだまだ先のことと考えがちなところを、今の食生活や生活リズムが習慣と

なって将来に影響を及ぼすということに気づかせてくれる説明でした。将来の健康のために

も、今を大切にすることを学ぶ集会になりました。クイズを取り入れるなど、楽しみながら

参加できる工夫をしてくれた健康委員会の皆さんありがとうございました。



哲多の未来について考える活動
６月２５日（火）、全校生徒を対象に「哲多町の未来を考える活動」を実施しました。新見

市役所哲多支局の企画によるもので、人口減少が続く哲多の創生に向け、中学生の視点から

導き出される哲多の今と未来についての考えを、今後の施策に活かすことを趣旨とする活動

で、各学年ごとに１時間、哲多支局の職員の方お二人の進行により行いました。「哲多の良い

ところと課題点」「市内他地区と比較しての特徴」「哲多の未来に望むこと」「哲多の未来に向

けて自分たちができること」などについて、グループで考えを出し合いました。「豊かで美し

い自然」「人のつながり」など哲多の魅力が具体的にたくさん挙げられるとともに「交通の不

便さ」「観光名所の不足」「飲食・商業施設の不足」など課題もたくさん上げられました。自

分たちにできることについては、かなり頭をひねっていましたが、「多く開催される地域の行

事に積極的に参加する」「哲多を PRする」など、哲多の強みに着目した意見が出ていました。
将来哲多に住む人も離れる人も、生まれ育った哲多が、いつまでも豊かな自然に囲まれなが

ら、たくさんの人が幸せに暮らせる町であり続けることを願う気持ちは同じ。そのために、

自分ができることは？ 改めて、哲多と自分の未来について考える機会になりました。哲多

支局の皆さんありがとうございました。

学校と地域とのよりよい連携に向けて 第１回学校運営協議会
６月２５日（火）今年度第 1 回学校運営協議会を行いました。協議会の前に、この日行わ

れた、新見市哲多支局主催「哲多の未来を考える活動」

の授業（３年生）を参観していただきました。授業後の

協議会では、委員の皆さんから、３年生が発表した「哲

多の長所や課題」「哲多の未来に望むこと」などへの共感

や新鮮な発想への驚きなどが感想として述べられました。

協議の本題では、学校経営計画について、学力向上、生

徒の安全や円滑な人間関係、職員の働き方改革など様々

な視点から質問とご意見をいただき、協議をすることが

できました。協議を下に承認いただいた学校経営計画に

沿って、地域の協力を仰ぎながら、期待に応え信頼が得

られるよう教育活動を進めてまいります。

会長 小原 武氏 副会長 小川 博之氏

委員 中川 初美氏 大道 淳子氏 土屋 百合子氏 長江 圭子氏

八木 基次氏 井上 富男氏 田邉 博実氏 久保木 尚久氏

一年間お世話になります

全力で挑んだ 備北地区夏季総体
６月２８日（金）・２９日（土）、７月２日（火）の３日間、新見市・高梁市を会場に中体

連備北地区夏季総体が行われ、各競技で熱戦が繰り広げられました。３年生にとって最後と

なる総体。哲多中学校４部もそれぞれの目標達成に向け、全部員がやるべきことに全力で臨

む決意で大会に参加しました。どの部活の競技でも「最後まであきらめない」姿勢が貫け、

これまで培ってきた技術・体力・心とチームワークを発揮しました。「県大会出場」など壮行

式で掲げた目標は果たせなかった部もありますが、これまでの部活動で培ったこと、この総

体で経験し、学び取ったことが人としての大きな土台となり、未来に花を咲かせることと思

います。勝ち負けの結果にかかわらず、プレッシャーに耐え、集中した一生懸命のプレー、

チームのために一生懸命に力を尽くす姿に感動が広がりました。保護者の皆様応援ありがと

ございました。試合終了とともにスタートしたそれぞれの新たな目標の達成を祈ります。

＜夏季総体の結果＞ 【☆：県総体出場】
〇野球部 ３位

〇バレー部 ☆（代表４校に入る）

〇卓球部 男子 団体３位☆ 個人３位☆ ３年 宮脇 郁也

女子 団体３位 個人１位☆ １年 大西 梨央

〇剣道部 男子 団体 1位☆ 個人 1位☆ ３年 竹元 鐘平

３位☆ ３年 三上 大和

３位☆ １年 敦田 悠生

女子 団体☆ 個人１位☆ ３年 敦田 和奏 ２位☆ ３年 逸見 優妃

日 曜 発時刻 行 事 日 曜 発時刻 行 事

１ 月 18:00 生徒集会 20 土 県総体（剣道個人）

２ 火 15:10 （備北地区夏季総体 野球） 21 日 県総体（剣道団体）

３ 水 18:00 専門委員会 23 火 11:50 県総体（バレー ～ 24）
５ 金 15:00 校内研修 （卓球団体）

10 水 16:20 教育相談 24 水 11:50 県総体（卓球個人）

11 木 18:00 教育相談 28 日 奉仕活動

12 金 18:00 教育相談 PTAリサイクル活動
15 月 海の日 30 火 高梁城南 OS 閉庁日

17 水 16:20 31 水 11:50 新見高校（南）OS
18 木 18:00 大掃除 8/2 金 11:50 新見高校（北）OS
19 金 16:20 終業式 定時退庁日


